
Auszug aus dem  

Protokoll zur 2. Sitzung 

des SCHULGEMEINSCHAFTSAUSSCHUSSES des BORG Götzis 

im Schuljahr 2023/24 am 12.12.2023 

 

Anwesend: 

Elternvertreterinnen im SGA:  C. Bischof, Mag. S. Griessinger, Mag. S. Burtscher 

Schülervertreter/innen im SGA:  D. Troy, S. Forster, J. Hirschauer 

Lehrervertreter/innen im SGA:  Mag. Ch. Jenni, Mag. J. Authried, DI A. Hanzer 

Vorsitzender:    Direktor Mag. Dr. E. Mayrhofer 

 

Eröffnung  Der SGA wurde um 18:02 Uhr von Herrn Dir. Mayrhofer eröffnet. 

Beschlussfähigkeit Alle Vertretungen sind vollzählig anwesend 

Protokollführung Elternvertretung (Mag. S. Griessinger) 

 

TO 3 Schulveranstaltungen – Kosten – Durchführung 

• Die Schiwoche / Wintersportwoche für die 5. Klassen findet wie schon in der letzten SGA besprochen dieses 

Schuljahr in Flirsch am Arlberg statt. 

Die Kosten belaufen sich aufgrund der Gratisschikarte erfreulicherweise auf ca. 250,-- Euro. 

• Die Wienwoche für die 6. Klassen findet im April statt. 

Die Kosten hierfür belaufen sich auf ca. 450,-- Euro. 

• Die Projektwoche für die 7. Klassen, ebenfalls im April, findet in Rom statt. 

Die Kosten hierfür werden ca. 650,-- Euro betragen. 

• Die nächsten Arbogast-Tage finden erst im Frühjahr 2025 statt. Die Kosten hierfür werden wie in den Vorjahren 

etwa 120,-- Euro betragen. 

 

Abstimmung zu den Kosten der Schulveranstaltungen: Einstimmig vom SGA angenommen 

 

TO 4 Bericht/Information Direktor 

• Dir. Mayrhofer berichtet von der Situation mit den Schmierereien in den WC-Anlagen und den getroffenen 

Maßnahmen. Da es seit einer Woche keine weiteren Vorfälle mehr gegeben hat, könnte es sein, dass Ruhe 

einkehrt. Daher wird die eingeschränkte Nutzung der WC-Anlagen aufgehoben. Die WC-Zeiten werden 

vorsorglich die nächste Zeit noch dokumentiert. 

• Die Kantine wird im Moment gut angenommen. Leider kam es an diesem Tag zu einem Ausfall aus 

Personalgründen. 

• Die Apfelaktion des Elternvereins wird von den Schülern sehr gut angenommen und geschätzt. Dir. Mayrhofer 

bedankt sich hierfür beim Elternverein. 

• Der diesjährige „Abend der offenen Tür“ am 30.11.2023 wurde gut angenommen. Unsere Schule konnte 

zahlreiche interessierte Besucher begrüßen. 

Dank an alle Lehrer und Schüler, die zum Erfolg der Veranstaltung beigetragen haben. 

Eine weitere Info-Veranstaltung ist für Jänner 2024 vorgesehen. 

• Schulsozialarbeit 

Das Angebot jeden Freitag von 8:00 bis 12:00 Uhr gibt es an unserer Schule derzeit leider nicht mehr, da Tina 

Längle Msc die Schule leider verlassen hat. Wann oder in welcher Form es hierfür Ersatz gibt, ist noch unklar. 



• Aufgrund Änderungen der Fachbezeichnungen in den Unterstufen wurden auch am BORG einige 

Fachbezeichnungen geändert: 

Geographie und Wirtschaftskunde   → Geografie und wirtschaftliche Bildung 

Biologie und Umweltkunde    → Biologie und Umweltbildung 

Geschichte und Sozialkunde/Politische Bildung → Geschichte und Politische Bildung 

Bildnerische Erziehung    → Kunst und Gestaltung 

Musikerziehung     → Musik 

• Sommerschule 

Angeboten wurden einerseits Nahtstellenkurse für zukünftige Schüler. Diese wurden gut angenommen und 

andererseits für unsere Schüler die Fächer Mathematik, Deutsch und Unterstützung bei der VWA. 

Sollten sich im Sommer 2024 wieder ausreichend Lehrpersonen hierfür finden, wird die Sommerschule 

kommenden Sommer wieder angeboten. 

• Herr Dir. Mayrhofer erkundigt sich über die aktuelle Situation der Nachhilfe-Aktion „Schüler helfen Schüler“, die 

vom Elternverein mit einem Kostenbeitrag unterstützt wird. 

Die Schülervertretung wird das mögliche Angebot und den aktuellen Bedarf evaluieren. 

• Künstliche Intelligenz 

Es wird klar festgehalten, dass es sich bei der Verwendung von KI-Programmen bei Hausübungen und VWA’s, 

sofern dies nicht eindeutig gekennzeichnet ist, um Betrug handelt. 

Die Schüler wünschen sich die Behandlung dieser Werkzeuge im Unterricht. Es braucht sicher noch Aufklärung 

über Gefahren und Definition von Regeln. 

 

TO 5 SV: Anonyme Schularbeiten 

Die Schülervertreterin Jana Hirschauer berichtet dem SGA von Studien, in denen dieselben Aufgabenstellungen mit 

gleicher Fehleranzahl, nur aufgrund anderer Namensherkunft, unterschiedlich bewertet wurden. Sie plädiert daher 

für anonyme Schularbeiten mit Codes ohne Namen. 

Wobei die Lehrer die Arbeiten ihrer Schüler/innen natürlich auch an der Schrift und am Stil meistens sofort 

erkennen.  

Die Schülervertretung könnte dies mit einzelnen Lehrern besprechen, wenn Lehrpersonen einverstanden sind, steht 

nichts gegen eine probeweise Umsetzung in einzelnen Fächern bzw. bei einzelnen Schularbeiten. 

Die Umstellung auf anonyme Schularbeiten wird aber nicht vom Direktor für die ganze Schule verordnet.  

Wenn Schüler das Gefühl haben, dass es bei der Benotung Ungereimtheiten gibt, sollen sie dies bitte beim 

Klassenvorstand oder Direktor ansprechen, da jegliche Art von Diskriminierung in unserer Schule nicht toleriert wird. 

Des Weiteren kann dieses Thema auch in das Einzelfeedback für die Lehrpersonen eingebaut werden. 

 

TO 6 WC-Situation – Kameras 

Dies hat sich im Moment erledigt. Siehe Punkt 4 

 

TO 7 Allfälliges 

• „Lange Nacht der Museen“ – Warum nimmt das BORG nicht mehr daran teil? 

Dir. Mayrhofer erläutert die umfangreichen Gründe: 

- Das Borg Götzis ist kein Museum. 

- Sehr großer organisatorischer Aufwand: Es ist nahezu unmöglich ausreichend Lehrer und  

   Schüler für die Umsetzung zu finden. 

- Problematische Situation bezüglich Einnahmen, da dies für Schule gar nicht erlaubt ist 

- Werbung für unsere Schule ist unser „Abend der offenen Tür“ und in erster Linie der Unterricht  

  selbst bzw. der gelebte Schulalltag 

• Fünf-Minuten-Bus-Problem am Nachmittag – Linie 307 

Es wird geprüft, inwieweit man die Unterrichtszeiten geringfügig anpassen kann, damit die Situation verbessert 

wird. 



• Jahresbericht Schuljahr 2023/2024 

Die Berichte bitte bis Anfang Mai 2024 an Herrn Vogl senden. 

 

Sitzungsende  Der SGA wurde um 20:25 Uhr von Herrn Dir. Mayrhofer geschlossen. 


